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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,342
Venda $ 6,346
Variação +0,07%

Dólar Turismo
Compra $ 4,985
Venda $ 4,384
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,465
Venda $ 5,5467
Variação +0,29%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,16%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 54,00

R$ 117,50

R$ 63,25 

R$ 188,00

R$ 178,00

R$ 5,30

R$ 2,34

Dólar Comercial
Compra $ 5,083
Venda $ 5,084
Variação +0,32%

EDUCAÇÃO & CULTURA.

O departamento 
municipal de Educação 
de Bom Jesus do Sul 
estará promovendo nos 
dias 04 e 05 de junho, 
no centro comunitário 
vereador Gentil 
Bassanesi, a 10ª edição 
da Feira do Livro, que 
terá, neste ano, o tema: 
Circo.

O cenário promete 
encantar e estimular o 
hábito da leitura entre 
crianças, jovens e adultos.

Além da oportunidade 
de adquirir livros de 
diferentes gêneros 
e autores, a Feira do 
Livro de Bom Jesus 
do Sul oferecerá uma 
programação cultural 
diversificada, com 
apresentações temáticas 
relacionadas ao mundo 
do circo. Música, 
dança, teatro e outras 
manifestações artísticas 
serão apresentadas 
durante os dois dias de 
evento, proporcionando 

entretenimento para toda 
a família.

A Feira do Livro é 
um evento de grande 
importância para a 
comunidade local, pois 
não apenas incentiva o 
hábito da leitura, mas 
também promove o 
acesso à cultura de forma 
democrática e inclusiva. 

Ao reunir livros de 
diferentes temáticas e 
autores, o evento busca 
atender aos diversos 
interesses e preferências 
dos leitores locais, 
contribuindo para a 
formação intelectual e 
cultural da população.

O departamento 
municipal de Educação 
espera contar com a 
presença de estudantes, 
professores, pais e toda 
a comunidade para 
enriquecer ainda mais 
essa edição da Feira do 
Livro.

 O evento é uma 
oportunidade única 

para celebrar a leitura, 
valorizar a cultura local 
e fortalecer os laços 

comunitários. 

Feira do Livro acontecerá dias 4 e 
5 de junho em Bom Jesus
A feira de livros é promovida pelo departamento municipal de 
Educação, visando estimular o hábito da leitura aos alunos

EDUCAÇÃO & CULTURA.

A Casa Familiar Rural 
(CFR) de São José do 
Cedro deu um passo 
significativo rumo à 

modernização do ensino 
ao adquirir 12 novos 
notebooks, visando 
oferecer aos alunos um 
acesso à informação de 
qualidade. 

Com um investimento 
de R$ 46.908,00, 
viabilizado via Conder, 
a instituição prioriza a 
excelência educacional 
e o desenvolvimento 
tecnológico dos 
estudantes.

Os notebooks da 
marca Lenovo agora 
estão à disposição dos 
alunos no educandário, 
representando uma 
importante ferramenta 
para o desenvolvimento 
acadêmico. Além de 
possibilitar o acesso a 
diversas plataformas 
educacionais, esses 
equipamentos abrem 
caminho para a 
utilização de aplicativos 
que contribuem para 

um aprendizado mais 
individualizado e 
adaptado às necessidades 
de cada estudante.

Com os novos recursos 
tecnológicos, os alunos 
da Casa Familiar Rural 
poderão direcionar 
seu aprendizado de 
acordo com suas 
particularidades e 
interesses. 

A disponibilidade 
dos notebooks promove 
um ambiente de ensino 
dinâmico e interativo, no 
qual os estudantes têm a 
oportunidade de explorar 
conteúdos educacionais 
de forma mais ampla e 

autônoma.
A aquisição dos novos 

notebooks reflete o 
compromisso da CFR de 
São José do Cedro com 
a qualidade da educação 
oferecida aos seus 
alunos. 

Por meio da 
integração de recursos 
tecnológicos, a instituição 
busca potencializar 
o processo de ensino 
e aprendizagem, 
preparando os estudantes 
para os desafios do 
mundo contemporâneo e 
para a construção de um 
futuro promissor.

Casa Familiar Rural investe em educação 
digital com aquisição de novos notebooks
Equipamentos modernos ampliam acesso à informação e 
promovem aprendizado individualizado
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GERAL.

Iniciada a reforma do centro comunitário de 
Padre Réus
 A ordem de serviço para a reforma e ampliação do centro comunitário foi assinada pelo prefeito de São 
José do Cedro, João Luiz de Andrade

Foi assinada a ordem 
de serviço para a 
realização das obras de 
reforma e ampliação do 
Centro Comunitário de 
Padre Réus, em São José 
do Cedro. 

A cerimônia contou a 
presença de João Luiz de 
Andrade, prefeito; João 
Pedro Zamboni Scholl, 
secretário da Fazenda; 
além dos representantes 
da empresa Balbinot 
Materiais de Construção 
LTDA, vencedora do 
processo licitatório 
e responsável pela 

execução das obras.
O projeto de reforma 

inclui a renovação 
completa do piso, das 
paredes de vedação, da 
cobertura e da pintura 
do Centro Comunitário. 
Com um investimento 
total de R$ 126.148,74, 
a obra tem um prazo 
de execução de quatro 
meses.

A assinatura desta 
ordem de serviço marca 
um passo importante 
para a comunidade de 
Padre Réus, que terá um 
espaço revitalizado para 

diversas atividades e 
eventos. 

A reforma visa 
proporcionar um 
ambiente mais seguro 
e confortável para os 
moradores, fortalecendo 
o papel do centro como 
um ponto de encontro e 
convivência comunitária.

O prefeito João 
Luiz de Andrade 
destacou a importância 
dessa obra para o 
município, ressaltando 
que a melhoria 
da infraestrutura 
comunitária é essencial 

para o bem-estar e a 
qualidade de vida dos 
cidadãos. 

“Estamos 
comprometidos em 
oferecer espaços 
adequados e bem 
estruturados para nossa 
população. O Centro 
Comunitário de Padre 
Réus é um local de 
grande importância para 
a comunidade, e essa 
reforma vai garantir 
que ele continue sendo 
um ponto de apoio e 
integração para todos”, 
afirmou o gestor público.

As obras serão 
monitoradas de perto 
pela administração 
municipal para garantir 
que sejam concluídas 

dentro do prazo 
estipulado e com a 
qualidade esperada.

GERAL.

Curso de panificação fortalece opções de renda para 
famílias em BJSul
A iniciativa da Secretaria da Família em parceria com o Senar capacita mães e promove união familiar 
através da gastronomia

Em uma iniciativa que 
visa fortalecer os laços 
familiares e promover 
a gastronomia local, a 
Secretaria da Família 
de Bom Jesus do Sul, 
em parceria com o 
Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural 
(Senar), está oferecendo 
cursos de panificação 
aos Clubes de Mães da 
região. 

O curso, ministrado 
pela instrutora do Senar, 
Claudete Teresinha 
Kunz Labonde, tem 
como objetivo capacitar 
as mães na arte da 
panificação, incentivando 

momentos de convivência 
e união familiar ao redor 
da mesa.

Os cursos de 
panificação oferecidos 
aos Clubes de Mães 
representam uma 
oportunidade valiosa 
para as mulheres 
da comunidade 
desenvolverem 
habilidades na cozinha, 
ao mesmo tempo em 
que fortalecem os laços 
familiares por meio da 
culinária. 

Com o apoio da 
Secretaria da Família 
e a expertise do Senar, 
as participantes têm 

acesso a técnicas 
e conhecimentos 
fundamentais para 
produzir uma variedade 
de pães e produtos de 
panificação.

A panificação não é 
apenas uma atividade 
culinária, mas também 
uma forma de unir as 
famílias ao redor da 
mesa. Ao aprenderem 
juntas, as mães dos 
Clubes de Mães não 
apenas adquirem novas 
habilidades, mas também 
têm a oportunidade 
de compartilhar 
experiências e criar 
memórias preciosas com 

suas famílias. 
Através do aroma 

delicioso do pão fresco 
e da alegria de preparar 
alimentos caseiros, essas 
mulheres fortalecem 
os laços afetivos e 
promovem momentos 
de convivência e união 
dentro de seus lares.

Além de fortalecer os 
laços familiares, o curso 
de panificação oferecido 
pela Secretaria da Família 
e Senar também contribui 
para o desenvolvimento 
comunitário de Bom 
Jesus do Sul. 

Ao capacitar as 
mães da comunidade, 

a iniciativa não só 
promove a autonomia 
e o empreendedorismo 
feminino, mas também 
estimula a economia 
local, incentivando 
a produção e 

comercialização de 
produtos de panificação 
artesanais.

GERAL.

Deputada Leandre destina R$ 100 mil para o Rotary Club Barracão
O encontro que tratou deste investimento envolveu os representantes da prefeitura e do Rotary Clube 
Barracão, para apontar as possíveis melhorias a serem feitas

Uma reunião 
envolvendo os membros 
do Rotary e uma 
equipe da prefeitura do 
município de Barracão, 
tratou do repasse de uma 
emenda de R$ 100 mil, 
destinada pela deputada 
federal, Leandre Dal 
Ponte, para investimento 
no banco ortopédico e 
na reforma da sede do 
Rotary Clube Barracão.

Na ocasião, 

participaram da reunião 
Jorge Santin, prefeito; 
José Schultz, presidente 
do Rotary; Jerry Garcia da 
Rosa, Vilson Sturm e Luiz 
Ernesto da Rosa, que são 
membros do Rotary; e a 
vereadora Luciane Garcia 
da Rosa, que representa 
a deputada Leandre; 
além dos servidores do 
setor de Planejamento da 
prefeitura.

Durante a reunião, os 

membros da entidade de 
serviço alinharam com o 
prefeito Jorge o repasse 
desse recurso para uso 
do Rotary. A presença 
de representantes tanto 
do Rotary quanto da 
administração municipal, 
incluindo a vereadora 
Luciana Garcia da 
Rosa, demonstra um 
esforço colaborativo 
para potencializar os 
benefícios comunitários.

“A reunião sinaliza um 
passo importante para 
o fortalecimento desse 
importante serviço do 
banco ortopédico, que 
ajuda muitas pessoas, 
além das melhorias na 
infraestrutura do Rotary 
Clube de Barracão. 
Estamos confiantes que 
conseguiremos avançar 
de forma bastante 
positiva nestes projetos”, 
comentou José Schultz.
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Mais que uma 
escolha financeira.

Central de Atendimento
Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111* | Demais localidades: 0800 642 0000
SAC 24 horas: 0800 724 4420 | Ouvidoria: 0800 725 0996 - de seg. a sex., das 8h às 20h 
ouvidoriasicoob.com.br | Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 - de seg. a sex., 
das 8h às 20h | *Caso a localidade não possua o serviço 4000 ou 4007, informe o nº 
da operadora mais o DDD 61 (0xx61 4000 1111).

Consulte o regulamento em: 
sicoob.com.br/capitalpremiado

Consulte o regulamento e o número do certificado de autorização em sicoob.com.br/capitalpremiado. 1Sorteio por sistema regional. 210 mil pontos Coopera equivalem a R$ 208,50. 

INTEGRALIZE PELO APP SICOOB
OU NA SUA COOPERATIVA.

PRÊMIOS DE
10 MIL PONTOS
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A cada R$ 200 na 
Conta Capital, receba 
1 cupom para concorrer 
a prêmios todos os dias 
e ao sorteio final.

De 10/4 a 30/6

PARTICIPE E CONCORRA
A PRÊMIOS HOJE MESMO.

GERAL.

Vereadores revogam Decreto que reprovou as 
contas de ex-prefeito em 2012
O ex-prefeito Paulo Savaris estava com as suas contas reprovadas, porém não tinha seus direitos 
políticos cassados

A Câmara de 
Vereadores do município 
de Flor da Serra do Sul 
revogou, em sua última 
sessão, realizada dia 
22 de maio, o Decreto 
Legislativo n.º 03/2016 
que reprovou as contas 
do ex-prefeito Paulo 
Savaris, referentes ao ano 
de 2012.

Em sessão Presidida 
pelo vereador Nelson 
Kunsler, importantes 
projetos foram discutidos 
e aprovados na sessão 
desta data. Desses 
projetos, dois já estavam 
na segunda votação 
e um na primeira, 
indicando um progresso 
contínuo nas discussões 
legislativas do município. 

Kunsler destacou a 
relevância de um decreto 
e uma moção como os 
pontos mais importantes 
da sessão.

Um dos destaques da 
sessão foi a revogação 
do Decreto Legislativo 
n.º 03/2016, o qual 

reprovou as contas do 
Ex-Prefeito Paulo Roberto 
Savaris, referente ao 
exercício financeiro do 
ano de 2012. O referido 
Decreto Legislativo se 
deu em conformidade 
com Acórdão de Parecer 
Prévio do Tribunal de 
Contas do Estado do 
Paraná emitido no ano 
de 2014, o qual era pela 
reprovação das contas 
do referido Exercício. 
Todavia, posteriormente 
tramitou na Comarca de 
Marmeleiro o processo 
no qual as supostas 
irregularidades foram 
esclarecidas e essa 
situação foi revertida no 
ano de 2023, motivo pelo 
qual a Câmara revogou 
o Decreto Legislativo de 
2016, passando a vigorar 
o Decreto Legislativo n.º 
01/2024, o qual dispõe 
sobre a aprovação das 
contas do Exercício 
financeiro de 2012.

“O tribunal, no 
decorrer do tempo, 

entendeu que havia 
cometido um equívoco, 
e como o projeto, na 
época, foi aprovado, hoje 
atualizamos ele com 
uma votação unânime, 
revogando o decreto de 
reprovação das contas 
do ex-prefeito”, explicou 
Kunsler, demonstrando 
gratidão aos vereadores 
pelo apoio.

Outro ponto crucial 
foi a votação de uma 
moção que será enviada 
ao Congresso, pela qual 
a Câmara de Vereadores 
se posiciona contra o 
aborto. 

Na justificativa da 
moção, os vereadores 
manifestam apoio ao 
Congresso Nacional, em 
razão do movimento 
do Conselho Federal 
de Medicina – CFM, 
iniciado com a publicação 
da Resolução CFM n. 
2.378/2024.

A moção defende a 
Resolução do CFM, que 
classifica a assistolia 

fetal como feticídio, e 
sugere que o Congresso 
Nacional proíba a 
assistolia fetal por meio 
de legislação positiva. 
A moção expressa 
apoio ao Presidente 
do Senado, Rodrigo 
Pacheco, ao Presidente 
da Câmara, Arthur Lira, 
e ao Conselho Federal de 
Medicina, em defesa do 
direito à vida conforme 
a Declaração Universal 
dos Direitos Humanos, da 
qual o Brasil é signatário.

Para o presidente 
Nelson Kunsler, a 
moção é uma resposta 
às ameaças contra 
a vida decorrentes 
do procedimento de 
assistolia fetal, o qual 
causa a parada cardíaca 
do feto antes da 
interrupção da gravidez 
nos casos de aborto 
previstos em lei.

O Ministério Público 
tem argumentado que o 
Código Penal de 1940, 
ao não punir o aborto 

em caso de estupro, 
não impõe limites 
gestacionais. No entanto, 
na década de 1940, a 
mortalidade materna em 
cesarianas era alta devido 
à falta de antibióticos, 
tornando o aborto tardio 
impraticável. Portanto, o 
legislador não especificou 
limites gestacionais, 
pois a prática do aborto 
no segundo e terceiro 
trimestre era considerada 
infanticídio.

Semana do Meio Ambiente contará com eventos sobre agricultura sustentável em 
Atalanta

Agricultores, técnicos, 
estudantes e outros 
profissionais estarão em 
Atalanta entre 4 e 6 de 
junho para o VIII Encontro 
Catarinense do Sistema 
Plantio Direto e o IV Encontro 
Estadual do Sistema Plantio 
Direto de Hortaliças (SPDH). 
O evento acontece no salão e 

no pátio da igreja no centro 
do município e é promovido 
pela Epagri, em parceria com a 
prefeitura, Secretaria de Estado 
da Agricultura e Pecuária e 
Associação dos Engenheiros 
Agrônomos da Região de Irati 
(Aeari).

Os eventos acontecem na 
semana em que se comemora 

o Dia Mundial do Meio 
Ambiente, celebrado em 5 de 
junho. A data não foi escolhida 
por acaso, já que o evento se 
propõe a impulsionar a adoção 
de práticas sustentáveis na 
agricultura na região e no 
Estado.
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GERAL.

Profissionais da área do CIF alertam para o 
combate à violência e ao abuso infantil
Os representantes de diversos setores de Barracão, Dionísio Cerqueira, Bom Jesus e Bernardo de 
Irigoyen abordaram sobre as ações de conscientização durante a campanha Maio Laranja

Um grupo de 
profissionais das áreas 
de assistência social, 
saúde, segurança pública, 
entre outros, que fazem 
parte dos municípios 
que compõem o 
Consórcio Intermunicipal 
da Fronteira – CIF, 
apresentaram estratégias 
de conscientização e 
prevenção ao abuso 
infantil, em consonância 
com a campanha Maio 
Laranja.

Com a participação 
de autoridades dos 
municípios de Barracão, 
Dionísio Cerqueira, Bom 
Jesus do Sul e Bernardo 
de Irigoyen, o encontro 
evidenciou a importância 
da união de esforços 
para combater esse grave 
problema social que 
assola não só a região, 
mas todo o país.

Durante a reunião, os 

representantes do CIF 
debateram os desafios 
enfrentados pelos 
municípios no que diz 
respeito à prevenção 
e combate ao abuso 
infantil. 

Entre os principais 
desafios destacam-se a 
falta de estrutura para 
acolhimento e apoio às 
vítimas, a necessidade 
de capacitação dos 
profissionais que lidam 
com essa questão 
e a importância de 
campanhas educativas 
para conscientização da 
população.

Para enfrentar 
esses desafios, foram 
discutidas diversas 
estratégias, como a 
criação de centros de 
apoio psicológico e 
jurídico para as vítimas, 
a intensificação de ações 
de capacitação para 

profissionais da área da 
saúde e da educação, e a 
promoção de campanhas 
de conscientização em 
escolas e comunidades.

O delegado de 
Barracão, Dr. Lucas Faria 
comentou que a polícia 
tem uma abordagem 
de investigar com mais 
veemência todo tipo 
de crime sexual que 
acontece em Barracão e 
afirma que na comarca 
de Dionísio Cerqueira 
também é assim e 
que quando o crime 
envolve uma criança ou 
adolescente o empenho é 
ainda maior.

O mês de maio 
é dedicado à 
conscientização e 
prevenção ao abuso 
sexual infantil, por isso, 
o movimento conhecido 
como Maio Laranja ganha 
destaque em todo o país. 

A cor laranja foi escolhida 
para simbolizar a 
necessidade de atenção e 
cuidado com as crianças 
e adolescentes, alertando 
para a importância de 
denunciar qualquer tipo 
de violência ou abuso.

Nesse contexto, a 
reunião do CIF teve 
como objetivo alinhar 
as ações dos municípios 
participantes com os 

objetivos do movimento 
Maio Laranja, visando 
fortalecer as iniciativas 
de prevenção e 
proteção às crianças e 
adolescentes.

Ao final da reunião, 
os representantes dos 
municípios reafirmaram 
o compromisso de 
trabalhar de forma 
conjunta na proteção das 
crianças e adolescentes 

da região. 
Ficou estabelecido um 

plano de ação que inclui 
a realização de eventos, 
palestras, distribuição 
de material informativo 
e outras ações voltadas 
para a conscientização 
e prevenção ao abuso 
infantil.

Jogos do campeonato de futsal leva emoção em BJSul

Na noite de segunda-
feira, 27 de maio, teve 
início o 25º Campeonato 
Municipal de Futsal 
em Bom Jesus do Sul, 
sob a organização 
do Departamento de 
Esportes local. 

Três emocionantes 
partidas abriram a 
competição, aquecendo 
a noite fria com o calor 
da disputa e contando 
com uma excelente 
presença de torcedores 
nas arquibancadas do 

Ginásio Augusto Ângelo 
dos Santos.

Os jogos da primeira 
rodada do campeonato 
não decepcionaram 
em termos de emoção 
e movimentação. Na 
categoria Livre, o Boa 
Vista Futebol Clube 
brilhou ao vencer o 
Olympique de Marseilhe 
por 6 a 1, enquanto o FC 
Tarumã superou o Real 
Madrid Futsal por 3 a 1. 

O confronto entre 
Bragantino FC e Cachaça 
Santa Fé foi ainda mais 
acirrado, com o Cachaça 
Santa Fé saindo vitorioso 
por 4 a 3, em uma 

partida que prendeu a 
atenção do público do 
início ao fim.

Com a intensidade e a 
qualidade dos jogos desta 
primeira rodada, o 25º 
Campeonato Municipal 
de Futsal de Bom Jesus 
do Sul se apresenta como 
mais uma promessa de 
sucesso esportivo na 
região. A comunidade 
está convidada a 
participar e prestigiar 
os próximos confrontos, 
que prometem continuar 
a proporcionar muita 
emoção e disputas 
acirradas em quadra.

A presença vibrante 

da torcida no Ginásio 
Augusto Ângelo dos 
Santos demonstra o 
apoio e o carinho da 
comunidade de Bom 
Jesus do Sul pelo esporte 
local. O engajamento dos 
torcedores é fundamental 

para o sucesso do 
campeonato, alimentando 
a motivação dos atletas 
e fortalecendo os laços 
de união e camaradagem 
entre todos os envolvidos.

ESPORTES.

Grandes jogos marcam o início da competição, com torcida animada no Ginásio Augusto Ângelo dos Santos
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Eu queria falar hoje sobre partilha, partilhar. 
O autor do Pequeno Príncipe, do livro clássico, 
diz assim: o pão partilhado, compartilhado, não 
há sabor que se lhe compare. Certamente você já 
fez a experiência da partilha. Muitos já fizeram a 
experiência de que o pão é mais saboroso quando 
partilhado com os outros. Nós estamos na caminhada, 
todos. Estamos no caminho, o caminho da vida, da 
construção humana. Um caminheiro não trouxe pão. 
Ele se enganou da distância; nós lhe damos do nosso 
pão. E este pão tem gosto melhor para nós e para ele. 
Evidentemente, não é só o pão que produz o sabor, 
é também o amor que nele colocamos, que faz o pão 
tão saboroso. E é também a comunidade que nasce 
quando partimos o pão entre nós, a fraternidade, 
os sinais de humanidade que aparecem ali. Nas 
celebrações eucarísticas, o sacerdote parte o pão e 
o distribui. É o mesmo que fez Jesus na última ceia, 
quando todos comiam, Jesus tomou o pão e produziu 
a bênção, depois partiu o pão e deu-lhes, dizendo: 
“Tomai, isto é o meu corpo”. Na verdade, nessa 
atitude, os apóstolos sentiram que o pão partido e 
distribuído é o próprio Jesus, que os amou e os amou 
até o fim, que se deixou quebrar por eles para que a 
vida deles não se quebrasse. Que se dividiu com eles 
para que eles dividissem de um modo novo sua vida 
entre si. Por isso, quando nós partilhamos o pão, a 
vida passa a ter outro sabor. Não guarde tudo para 
você, não pense só em você mesmo, na sua família, 
nas suas coisas. A vida precisa ser partilhada, o pão 
precisa ser partilhado, os dons que você tem são 
dados a você para serem partilhados, e assim, o 
mundo cresce e se humaniza. Um grande abraço para 
você, muita paz ao seu coração. Deus te abençoe em 
nome do Pai, do Filho, do Espírito Santo. Amém.

A reconciliação e o perdão

Um pedido de vista na sessão 
ordinária desta terça-feira (28) 
da Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Assembleia 
Legislativa do Paraná adiou 
a votação do projeto de lei 
345/2024, que institui o 
Programa Parceiro da Escola. 
A proposta de autoria do 
Poder Executivo quer otimizar 
a gestão administrativa e de 

infraestrutura das escolas 
mediante parceria com empresas 
de gestão educacional. Foi 
concedido um pedido de vista 
coletivo ao projeto depois do 
parecer favorável do deputado 
Hussein Bakri (PSD). Com isso, a 
votação da proposição foi adiada. 
Tramitando em regime de 
urgência, o texto retorna à pauta 
da CCJ em sessão extraordinária 

que ocorre nesta quarta-feira 
(29), às 8h30, no Auditório 
Legislativo.

O texto permite que empresas 
sejam responsáveis pelo 
gerenciamento administrativo 
das escolas, além de gerir 
terceirizados responsáveis por 
áreas como limpeza e segurança. 
Em um primeiro momento, 
o governo quer implantar o 

modelo em 200 escolas de 110 
cidades. O número corresponde 
a cerca de 10% da rede. O 
Poder Executivo argumenta 
que nestas localidades “foram 
observados pontos passíveis 
de aprimoramento em termos 
pedagógicos, projetando 
inclusive uma diminuição da 
evasão escolar”.

O Parceiro da Escola será 

instalado mediante consulta 
pública junto à comunidade 
escolar. O texto afirma que a 
remuneração das empresas 
contratadas será estabelecida de 
acordo com a média de custo de 
referência da rede e observará 
a disponibilidade orçamentária. 
De acordo com o governo 
estadual, a ideia é expandir, por 
meio da Secretaria de Estado 

da Educação, o programa a 
partir de 2025. O projeto-piloto 
já é desenvolvido desde 2023 
no Colégio Estadual Aníbal 
Khury, em Curitiba, e no Colégio 
Estadual Anita Canet, em São 
José dos Pinhais, na Região 
Metropolitana de Curitiba (RMC).

Pedido de vista na CCJ adia discussão de projeto do Executivo que institui o Programa Parceiro da Escola

O investimento feito pela administração municipal contou 
com recursos do senador Oriovisto Guimarães

GERAL.

Bom Jesus adquire novo ônibus para 
transporte escolar

A prefeitura de Bom 
Jesus do Sul recebeu 
um importante reforço 
para o transporte escolar 
municipal, ao adquirir 
um novo ônibus com 
capacidade para 60 
pessoas, equipado com 
poltrona móvel (DPM) 
para garantir o acesso 
de estudantes com 
deficiência ou mobilidade 
reduzida. 

O veículo, do modelo 
Ore 3 Ônibus rural 
escolar, foi adquirido 
com recursos destinados 
pelo senador Oriovisto 
Guimarães, no valor de 
R$ 469.499,00.

O novo ônibus 
representa um 
significativo investimento 
na educação e na 
acessibilidade dos 
estudantes de Bom Jesus 
do Sul. Com capacidade 
para atender até 60 
passageiros, o veículo 
oferece mais conforto 
e segurança durante 
os trajetos escolares, 
além de contar com a 
importante adaptação da 

poltrona móvel (DPM), 
garantindo que todos os 
alunos tenham acesso 
ao transporte de forma 
digna e inclusiva.

O prefeito de Bom 
Jesus do Sul, Helio Surdi, 
ressaltou a importância 
desse investimento para 
a comunidade escolar e 
agradeceu ao senador 
Oriovisto pela destinação 
dos recursos que 
possibilitaram a aquisição 
do novo ônibus. 

O gesto do 

senador demonstra o 
compromisso com a 
educação e o bem-
estar dos alunos do 
município, contribuindo 
para garantir condições 
adequadas de transporte 
para todos os estudantes.

Com a chegada 
do novo ônibus, a 
prefeitura de Bom 
Jesus do Sul reafirma 
seu compromisso 
com a educação e o 
bem-estar dos alunos, 
proporcionando 

condições adequadas 
de transporte para 
que possam acessar a 
escola com segurança e 
conforto. 

O investimento 
em acessibilidade 
também reflete o 
comprometimento em 
promover uma educação 
inclusiva e igualitária, 
onde todos os estudantes 
tenham a oportunidade 
de aprender e se 
desenvolver plenamente.

Creche Pingo de Gente em SJCedro inova com novo berçário

A Creche Pingo de 
Gente, em São José 
do Cedro, acaba de 
inaugurar uma nova sala 
destinada ao atendimento 
de crianças do berçário, 
marcando um importante 
avanço na estrutura e nos 
serviços oferecidos pela 
instituição. 

Com essa iniciativa, 
os pequenos com 
idades entre 4 meses 
e 1 ano terão à 
disposição um ambiente 
especialmente projetado 
para seu cuidado e 
desenvolvimento.

A partir de agora, 

quatro ‘aluninhos’ estão 
passando pelo período 
de adaptação na nova 
sala de berçário, que 
foi cuidadosamente 
planejada para atender às 
necessidades específicas 
dessa faixa etária. 

Equipada com 
carrinhos de bebê, 
travesseiros, fraldário, 
pia, armários e outros 
itens essenciais, a sala 
oferece um ambiente 
seguro e confortável para 
os pequenos explorarem 
e crescerem.

Para garantir o melhor 
para as crianças, a 

Secretaria de Educação 
investiu na aquisição de 
novos equipamentos e 
mobiliários, priorizando a 
segurança e o bem-estar 
dos bebês. Além disso, 
a nova sala de berçário 
conta com a presença de 
duas professoras e duas 
monitoras, que estão 
dedicadas a proporcionar 
um atendimento afetuoso 
e estimulante para os 
pequenos.

Anteriormente, a 
sala agora dedicada ao 
berçário era utilizada 
pelo maternal, que 
foi realocado para o 

segundo piso da creche. 
Essa reorganização 
permitiu a criação do 
novo berçário, atendendo 
à demanda por uma 
sala exclusiva para os 
bebês e garantindo um 
ambiente mais adequado 
e funcional para todas as 
faixas etárias atendidas 
pela instituição.

Com a inauguração do 
novo berçário, a Creche 
Pingo de Gente reafirma 
seu compromisso com a 
qualidade da educação 
infantil e o bem-
estar das crianças da 
comunidade. Esse espaço 

exclusivo representa um 
importante investimento 
no futuro das crianças, 
proporcionando-lhes 
um ambiente acolhedor 

e estimulante para seu 
desenvolvimento nos 
primeiros anos de vida.

O espaço exclusivo oferece cuidado e conforto para os bebês da comunidade

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Pesquisa revela concentrações de 
microplásticos em testículos 

Uma pesquisa 
inovadora realizada 
por cientistas 
da Universidade 
do Novo México 
detectou a presença 
de concentrações 
significativas de 
microplásticos em 
testículos humanos 
e caninos. O estudo, 
publicado no periódico 
Toxicological Sciences, 
analisou tecidos 
testiculares de 47 cães e 
23 humanos, revelando 
que todos apresentavam 
microplásticos, com 
os humanos exibindo 
uma concentração 
mais que o dobro do 
que os caninos. Esta 
descoberta não só traz 
à tona questões sobre 
a saúde reprodutiva 
humana, mas também 
levanta preocupações 
sobre a onipresença de 
microplásticos no meio 
ambiente.

Detalhes da 
pesquisa

Os cientistas da 
Universidade do Novo 
México examinaram 
tecidos testiculares 
de autópsias de 47 
cães e 23 humanos, 
encontrando 
microplásticos em 
todas as amostras. 
Nos humanos, a 
concentração era de 
328,44 miligramas por 
grama, enquanto nos 
caninos era de 122,63 
microgramas por grama. 
Além disso, foram 
identificados pelo menos 
12 subtipos diferentes 
de microplásticos em 
todas as amostras.

O estudo revelou que 
os humanos possuem 
uma concentração 
maior de microplásticos 
em comparação aos 
caninos, o que sugere 
uma maior exposição 
humana a esses 

materiais. Xiaozhong 
“John” Yu, principal 
autor do estudo e 
professor da Faculdade 
de Enfermagem da 
Universidade do Novo 
México, explicou que a 
equipe correlacionou 
níveis mais elevados 
de PVC com uma 
menor contagem de 
espermatozoides em 
testículos caninos.

Microplásticos e a 
saúde reprodutiva

A presença de 
microplásticos em 
testículos humanos 
levanta questões 
importantes sobre os 
potenciais efeitos na 
saúde reprodutiva. 
“Existem poucos dados 
sobre os microplásticos 
no sistema 
reprodutor humano 
e as suas potenciais 
consequências na 
qualidade do esperma”, 
descreveram os 
cientistas no estudo.

Yu destacou que o 
PVC, um tipo comum de 
plástico encontrado nas 
amostras, pode liberar 
produtos químicos 
que interferem na 
espermatogênese e 
causar perturbações 
endócrinas. Isso 
é especialmente 
preocupante dado o 
aumento da produção 
de plásticos e sua 
presença no meio 
ambiente.

Impacto ambiental 
dos microplásticos

Os microplásticos 
estão presentes em 
vários produtos 
de indústrias 
como alimentícia, 
farmacêutica, 
de cosméticos, 
medicamentos, 
transporte, eletricidade, 
água, esgoto e gás. 
Quando descartados 
de forma inadequada, 

esses plásticos se 
decompõem em 
partículas minúsculas 
que se espalham pelo ar, 
água e solo.

Os resultados da 
pesquisa sugerem que 
a exposição contínua 
a microplásticos pode 
ter efeitos adversos a 
longo prazo na saúde 
humana, especialmente 
no sistema reprodutivo. 
O fato de que 
humanos apresentam 
concentrações mais 
altas de microplásticos 
em comparação aos 
caninos pode ser um 
indicativo de exposição 
ambiental significativa.

Concentração de 
microplásticos entre 
jovens

Outro ponto de 
preocupação é a idade 
média dos homens nas 
amostras de autópsias, 
que era de 35 anos. 
Isso significa que 
indivíduos relativamente 
jovens já apresentam 
concentrações 
significativas de 
microplásticos nos 
testículos. Yu sugere 
que a exposição desses 
homens ao plástico 
começou há décadas, 
quando a produção 
desse material era 
menor. Com o aumento 
da produção de 
plásticos, o impacto na 
geração mais jovem 
pode ser ainda mais 
preocupante.

“Temos muitas 
incógnitas. Precisamos 
realmente analisar qual 
poderia ser o efeito 
potencial a longo prazo. 
Os microplásticos são 
um dos fatores que 
contribuem para este 
declínio?”, questionou 
Yu.

Descoberta de vírus em ossos de 
neandertais revoluciona a ciência

A recente descoberta 
de vírus antigos em 
ossos de Neandertais 
com 50.000 anos, 
liderada pelo 
Prof. Dr. Marcelo 
Briones do Centro 
de Bioinformática 
Médica da Unifesp, 
está trazendo novas 
perspectivas para a 
ciência. A pesquisa, 
publicada na New 
Scientist, revela 
adenovírus, herpesvírus 
e papilomavírus 
nos esqueletos 
encontrados na Caverna 
Chagyrskaya, na Rússia. 
Esses achados são 
agora considerados os 
vírus humanos mais 
antigos já descobertos, 
superando um registro 
anterior de um vírus 
de 31.000 anos. A 
importância desta 
descoberta não só reside 
em sua antiguidade, mas 
também nas implicações 
que ela tem para 
nossa compreensão da 
evolução das doenças e 
da história humana.

Tipos de vírus 
identificados nos 
neandertais

A pesquisa identificou 
três tipos principais de 
vírus antigos nos ossos 
dos Neandertais, cada 
um com características 
familiares:

- Adenovírus: O 
adenovírus é conhecido 
por causar sintomas 
semelhantes aos de 
um resfriado comum. 
Sua presença nos 
Neandertais sugere que 
infecções respiratórias 
eram comuns entre 
nossos ancestrais.

- Herpesvírus: O 
herpesvírus, responsável 
pelo herpes labial em 
humanos modernos, 
também foi encontrado. 
Este achado indica que 

o herpes é uma doença 
antiga que afetou várias 
espécies ao longo da 
evolução.

- Papilomavírus: 
O papilomavírus, 
associado a verrugas 
genitais e câncer, 
completa o trio de 
vírus identificados. 
A descoberta deste 
vírus em Neandertais 
oferece novas pistas 
sobre a história das 
doenças sexualmente 
transmissíveis e suas 
consequências ao longo 
do tempo.

Metodologia 
avançada

A equipe de 
Briones utilizou 
técnicas avançadas de 
bioinformática para 
garantir a integridade 
dos dados e descartar 
qualquer possibilidade 
de contaminação 
moderna. Com a 
colaboração da bióloga 
Renata Carmona e do 
matemático Fernando 
Antoneli, a pesquisa 
foi conduzida com 
uma abordagem 
meticulosa que 
confirma que os vírus 
realmente infectaram os 
Neandertais.

Essas técnicas 
incluíram a análise de 
fragmentos de DNA viral 
encontrados nos ossos, 
que foram comparados 
com bancos de dados 
genéticos modernos 
para identificar 
correspondências 
e determinar a 
antiguidade dos 
vírus. A precisão 
desta metodologia foi 
crucial para validar a 
descoberta e estabelecer 
a autenticidade dos 
achados.

Implicações 
históricas e médicas

A presença desses 

vírus antigos em 
Neandertais oferece uma 
visão das doenças que 
podem ter impactado 
essa espécie. Além disso, 
sugere a possibilidade 
de que infecções virais 
tenham contribuído 
para a extinção dos 
Neandertais. No 
entanto, mais provas 
são necessárias para 
confirmar essa hipótese.

A pesquisa também 
abre novas perspectivas 
para a medicina 
moderna. Ao estudar 
esses vírus antigos, 
os cientistas podem 
obter insights sobre 
a evolução viral e 
desenvolver novas 
abordagens para 
vacinas e tratamentos 
antivirais. Como 
explica o Dr. Briones, 
“Esta descoberta não 
só expande nosso 
entendimento da 
evolução viral e das 
doenças ao longo 
da história humana, 
mas também pode 
abrir caminhos para 
o desenvolvimento 
de novas abordagens 
médicas.”

Desafios na 
recriação dos vírus

Recriar esses vírus 
antigos em laboratório 
apresenta desafios 
significativos devido 
à degradação do DNA 
viral. Sally Wasef, 
da Universidade 
de Tecnologia de 
Queensland, aponta 
a dificuldade de 
reconstruir genomas 
completos a partir de 
fragmentos recuperados.

Apesar disso, a 
infecção cruzada entre 
diferentes espécies de 
primatas sugere que 
a infecção de células 
atuais com vírus de 
Neandertais seja viável. 
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Barracão brilha na primeira Copa em Tenente 
Portela de Futsal

No último domingo, 
dia 26 de maio, a 
administração municipal 
de Barracão, por meio da 
Secretaria de Esportes, 
marcou presença de 
forma expressiva na 1ª 
Copa Tenente Portela de 
Futsal, sediada na cidade 
de Tenente Portela, no 
Rio Grande do Sul. 

Com a participação 
em três categorias - sub 

09, sub 11 e sub 17 - 
os atletas de Barracão 
mostraram sua habilidade 
e determinação, 
representando com 
orgulho o município 
nessa emocionante 
competição.

Os competidores de 
Barracão não passaram 
despercebidos na Copa 
Tenente Portela, deixando 
sua marca em todas 

as categorias em que 
participaram. 

Desde os pequenos 
talentos da categoria sub 
09 até os jovens atletas 
da categoria sub 17, a 
dedicação e o empenho 
foram evidentes em cada 
lance, conquistando a 
admiração de todos os 
presentes.

Além dos próprios 
atletas, a administração 

municipal de Barracão 
gostaria de estender 
seus agradecimentos 
aos pais e professores 
que estiveram presentes, 
apoiando e incentivando 
os jovens talentos 
durante todo o torneio. 

O suporte e o 
encorajamento desses 
importantes agentes 
foram fundamentais para 
o desempenho brilhante 

dos competidores, 
demonstrando o valor 
do trabalho em equipe 
dentro e fora das 
quadras.

A participação de 
Barracão na primeira 
Copa Tenente Portela 
não apenas ressaltou o 
talento esportivo local, 
mas também fortaleceu 
os laços entre os 
municípios da região. 

“Eventos esportivos 
como esse proporcionam 
oportunidades 
valiosas para a troca 
de experiências e o 
estabelecimento de novas 
conexões, enriquecendo 
o cenário esportivo e 
promovendo a integração 
comunitária”, comentou 
o secretário, Márcio de 
Camargo.

A representação municipal se destaca em competição regional, demonstrando o alto nível dos 
atletas barraconenses

ESPORTES.
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Governador libera R$ 13,8 milhões para inovação e 
acessibilidade nos municípios

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior 
anunciou nesta terça-
feira (28) um pacote 
de investimentos de 
R$ 13,8 milhões para 
projetos de inovação nos 
municípios. As iniciativas 
são coordenadas pela 
Secretaria de Estado da 
Inovação, Modernização 
e Transformação 
Digital (Sei) e envolvem 
o uso de bancos de 
dados digitais para 
aproximar prefeituras 
de investidores, a 
criação de espaços de 
coworking abertos à 
comunidade local, a 
compra de equipamentos 
para acessibilidade de 
deficientes visuais e 
a instalação de salas 
multissensoriais para 
crianças e adolescentes 
dentro espectro autista.

Ratinho Junior 
lembrou que o Paraná 
foi considerado por dois 
anos consecutivos como 
o Estado mais inovador 
do Brasil por um 
estudo conduzido pela 
consultoria especializada 
Bright Cities. Segundo 
ele, os investimentos no 

setor tornam o poder 
público mais eficiente, 
ao mesmo tempo em que 
preparam os municípios 
e as novas gerações para 
um mundo cada vez mais 
tecnológico e dinâmico.

“Com essas iniciativas 
tecnológicas, estamos 
ajudando os municípios 
a atraírem novos 
investimentos, mas 
sobretudo avançando no 
atendimento às nossas 
crianças e adolescentes 
que possuem deficiências 
ao oferecer o que 
há de melhor e mais 
moderno no mundo 
em equipamentos de 
acessibilidade”, afirmou o 
governador.

“Investir em inovação 
permite que a nossa 
sociedade possa 
continuar a crescer e se 
desenvolver, e quando 
eles estão aliados à 
educação, permitindo 
inclusive a integração das 
crianças e adolescentes 
com deficiência, isso 
os prepara para um 
mercado de trabalho cada 
vez mais voltado para uso 
de novas tecnologias”, 
acrescentou.

O secretário 
estadual da Inovação, 
Modernização e 
Transformação Digital, 
Marcelo Rangel, afirmou 
que os investimentos 
no setor ajudam a 
alavancar iniciativas de 
várias áreas do poder 
público. “A inovação 
está presente em setores 
como a educação, a 
saúde, a infraestrutura 
e a desburocratização 
das atividades do Estado, 
oferecendo serviços 
mais eficientes e mais 
oportunidades aos 
jovens, idosos, crianças 
e, neste momento, com 
uma ênfase também no 
atendimento às pessoas 
com deficiência”, disse.

ACESSIBILIDADE
A maior parcela do 

investimento anunciado 
pelo Governo do Estado, 
de R$ 5,4 milhões, foi 
destinado à compra 
de 100 displays táteis 
inteligentes. Trata-se de 
uma espécie de tablet que 
transforma conteúdos 
visuais de qualquer fonte 
em linguagem braile em 
tempo real.

Ao usarem o tato, 

os usuários cegos ou 
com baixa visão podem 
interagir com as imagens 
e representações visuais 
com mais exatidão do que 
apenas com o sistema 
de audiodescrição. O 
objetivo é dar mais 
autonomia aos deficientes 
visuais, que terão mais 
condições de interpretar 
gráficos, mapas, tabelas e 
outros tipos de imagens.

A tecnologia foi 
importada da Coreia do 
Sul, após uma visita de 
uma delegação do Paraná 
liderada pelo governador 
ao país em 2023, 

quando o equipamento 
ainda estava em fase de 
desenvolvimento. Com 
isso, o Governo do Estado 
se tornou o primeiro 
ente público do mundo a 
implantar os displays.

O secretário estadual 
da Educação, Roni 
Miranda, informou que 
os equipamentos serão 
disponibilizados pela 
pasta a cinco Centros de 
Apoio Pedagógico para 
Atendimento às Pessoas 
com Deficiência Visual 
(CAPs), 13 Centros de 
Atendimento Educacional 
Especializado na Área 

Visual e 82 salas de 
recursos multifuncionais.

“Esse é um trabalho 
conjunto entre as 
secretarias da Educação 
e Inovação que reforça a 
inclusão aos estudantes 
da rede estadual de 
ensino, que terão mais 
uma ferramenta para 
auxiliar na compreensão 
de textos e imagens. 
Isso é um ganho de 
acessibilidade e uma 
transformação na 
vida dessas crianças e 
adolescentes”, disse.

EDUCAÇÃO & CULTURA.



10 Quinta-feira, 30 de maio de 2024 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA



11          Quinta-feira, 30 de maio de 2024JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Busque fazer uso da diplomacia, sobretudo 
quando passar por problemas. Polêmicas 
tendem a desestabilizar as interações 
sociais, conforme sugerem as tensões que 
a Lua forma com Mercúrio, Urano, Júpiter, 
Sol e Vênus. Pensando nisso, tente se 
manter longe de polarizações.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

É importante encarar os problemas de 
forma objetiva, sem se deixar levar por 
ilusões. Situações imprevistas podem 
prejudicar a vivência da rotina, o que gera 
inseguranças quanto ao rumo dos aconte-
cimentos, como alerta a tensão lunar com 
Mercúrio, Urano, Júpiter, Sol. 

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

onvém evitar com as especulações sobre 
o que não pode ser controlado e exercitar 
a resiliência. Os acontecimentos podem 
prejudicar a vida em sociedade, levando 
a encarar a vida com apreensão, dada a 
tensão lunar com Mercúrio, Urano, Júpiter, 
Sol e Vênus.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Procure prezar pela disciplina e se cercar 
de estabilidade, o que ajuda no equilíbrio 
emotivo. Os aspectos tensos que conectam 
a Lua com Mercúrio, Urano, Júpiter, Sol e 
Vênus tendem a alertar para a necessidade 
de definir um limite para os gastos, evitan-
do ações sem análise de riscos.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

É preciso manter a mente aberta e res-
peitar as diferenças, buscando acordos 
diplomáticos na gestão das demandas. 
Instabilidade emotiva e excentricidades 
podem aflorar no relacionamento com o 
entorno, dificultando o convívio. 
a discrição e diplomacia. Lua, Mercúrio e 

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

As surpresas podem ser incômodas, mas é 
preciso encará-las com coragem. O movi-
mento da Lua tende a se estressar com o 
de Mercúrio, Urano, Júpiter, Sol e Vênus, 
o que sugere problemas para lidar com os 
acontecimentos que lhe tiram da zona de 
conforto.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Procure não se deixar influenciar e 
valorizar o círculo de confiança. O meio 
social pode se revelar fator de dispersão, 
o que lhe ajuda a cometer imprudências 
que podem levar a prejuízos, como alerta a 
tensão lunar com Mercúrio, Urano, Júpiter, 
Sol e Vênus.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente encarar as mudanças como oportu-
nidades de renovação e se mostre disposta 
a fazer as modificações necessárias. As 
rotinas sofrem uma reviravolta frente à 
tensão lunar com Mercúrio, Urano, Júpiter, 
Sol e Vênus, o que exige capacidade de 
adaptação e mente aberta.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Tente encarar as tarefas de forma objetiva, 
mostrando-se colaborativa com o entorno. 
A Lua segue tensionada a Mercúrio, Ura-
no, Júpiter, Sol e Vênus, podendo sugerir 
um momento em que você se vê obrigada 
a adaptar seus planos, o que tende a lhe 
render frustrações. Cuidado!

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Procure conter seus impulsos e se 
disciplinar, dando prioridade para o que 
se revela necessário. Extravagâncias no 
uso de dinheiro tendem a lhe deixar em 
um momento complicado, impactando na 
qualidade de vida, como alerta a tensão 
lunar com Mercúrio e Urano. 

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Convém seguir fiel às suas prioridades, 
mas é preciso avaliar a possibilidade de 
fazer concessões. Os interesses individuais 
podem contrastar sensivelmente com os 
coletivos nesse momento de tensão lunar 
com Mercúrio, Urano, Júpiter, Sol e Vênus, 
o que pede capacidade diplomática.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

É fundamental evitar sobrecarga. As 
demandas domésticas podem se mostrar 
desgastantes frente à tensão lunar com 
Mercúrio, Urano, Júpiter, Sol e Vênus, o 
que pede tranquilidade e capacidade de 
adaptação.

Últimos
lançamentos

 

THE SHIfT - O DESLOCAMEnTO -  23/05/24

The Shift - O Deslocamento, do 
diretor Brock Heasley, apresenta na 
obra uma jornada épica e emocionan-
te protagonizada por Kevin Garner 
(Kristoffer Polaha). Após um encontro 
com o enigmático Benfeitor (Neal 
McDonough), Kevin se vê arrastado 
para uma série de realidades alternati-
vas. Desesperado para reencontrar sua 
esposa, Molly (Elizabeth Tabish), ele 
embarca em uma busca desafiadora e 
perigosa através de mundos distópicos 
e desconhecidos. Enquanto luta pela 
sua sobrevivência e tenta decifrar os 
motivos por trás da intervenção do 
Benfeitor, Kevin é confrontado com 
escolhas difíceis e dilemas morais. 

DE REPEnTE, MISS!- 23/05/24

Em De Repente, Miss! Mônica 
(Fabiana Karla) é publicitária, mas 
abandonou a carreira promissora e 
o aumento do salário para cuidar de 
seus dois filhos, Luíza (Giulia Benite) 
e Leo (Gianlucca Mauad). Beirando 
seus 40 anos, elas não está nada feliz 
com as escolhas de sua vida, e se sen-
te triste que sua filha, uma influencer 
em ascensão, não a vê mais como 
fonte de inspiração. Para comemorar 
o aniversário, seu marido, Marcus 
(João Baldasserini), decide organizar 
uma viagem em família para o Beach 
Park Resort, no Nordeste do país. 
Com sua rotina já organizada, Mônica 
entra em pânico por ter que quebrar 
o calendário de seu dia-a-dia, mas 
acaba dando uma chance para a ideia 
do marido. 

+

ÀS VEzES QuERO SuMIR - 23/05/24

Às Vezes Quero Sumir é uma comé-
dia romântica dirigida por Rachel Lam-
bert, que mergulha nas complexidades 
da mente de Fran (Daisy Ridley), uma 
mulher que tem o hábito de pensar 
em morrer. Em um momento inusi-
tado e cômico no trabalho, Fran faz 
o garoto novato da sua empresa dar 
risadas, o que acaba resultando em um 
inesperado romance entre os dois. No 
entanto, à medida que o relacionamen-
to floresce, Fran se vê lutando contra 
seus próprios demônios internos. Sua 
tendência a se afundar em pensamen-
tos sombrios e autodestrutivos ameaça 
colocar obstáculos no caminho da 
felicidade que ela tanto deseja com seu 
novo parceiro. 
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Helio Surdi obtém recursos em Curitiba para 
Expo Bom Jesus

GERAL.

Os recursos conquistados junto aos órgãos estaduais serão investidos na realização da 26ª Festa do 
Chapéu de Palha e 2ª Expo Bom Jesus

A cada dia que 
passa, fica mais perto 
da realização da maior 
festa junina da região, 
que neste ano, terá uma 
ampla programação.

Para garantir o 
sucesso da feira, o 
prefeito Helio Surdi 
está correndo em busca 
de recursos, tendo 
já garantido verbas 
em alguns órgãos em 
Curitiba.

Acompanhado do 
assessor do deputado 
Matheus Vermelho, 
Helio Surdi teve reunião 
com várias instituições 
e conversou com 

autoridades buscando 
apoios para a 26ª Festa 
do Chapéu de Palha e a 
2ª Expo Bom Jesus, que 
acontecerão nos dias 05, 
06 e 07 de julho.

Durante sua visita, 
o prefeito Helio Surdi 
esteve na Secretaria 
de Estado da Indústria, 
Comércio e Serviços, 
onde manteve um diálogo 
construtivo com o 
secretário Ricardo Barros. 

Em seguida, participou 
de reuniões na 
Assembleia Legislativa 
– Alep, no gabinete 
do deputado estadual 
Matheus Vermelho. 

Além disso, Surdi visitou 
importantes entidades 
como o Banco Regional 
de Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE), a 
Companhia Paranaense 
de Energia (COPEL), 
a Companhia de 
Saneamento do Paraná 
(Sanepar) e o órgão 
Fomento Paraná.

O principal objetivo 
da viagem foi buscar 
recursos e firmar 
parcerias que viabilizem 
a realização da 26ª Festa 
do Chapéu de Palha e da 
2ª Expo Bom Jesus. 

“Defendemos que 
os eventos que se 

aproximam são de 
grande importância 
para a comunidade, pois 
promovem a cultura local, 
incentivam a economia e 
proporcionam momentos 
de lazer e entretenimento 
para a população. A 
agenda em Curitiba foi 
muito produtiva, uma 
vez que conseguimos 
sinalizações positivas de 
apoio e a colaboração das 
instituições visitadas”, 
explicou Helio Surdi. 

Este esforço reflete 
o compromisso da 
administração municipal 
em promover o 
crescimento e o bem-

estar dos moradores de 
Bom Jesus do Sul.

“Estamos trabalhando 
incansavelmente para 
garantir que a 26ª Festa 
do Chapéu de Palha e a 
2ª Expo Bom Jesus sejam 

um sucesso, oferecendo 
à nossa população 
momentos de alegria e 
celebração”, afirmou o 
prefeito Helio Surdi.

Conselho discute aplicação de recursos culturais
GERAL.

Reunião do Conselho Municipal de Cultura debateu diretrizes para aplicação dos recursos da Política 
Nacional Aldir Blanc

O Conselho Municipal 
de Cultura de Dionísio 
Cerqueira se reuniu no 
auditório da prefeitura 
para discutir as diretrizes 
do Plano Anual de 
Aplicação dos Recursos 
(PAAR), relacionadas à 
Política Nacional Aldir 
Blanc.

A Política Nacional 
Aldir Blanc de Fomento 
à Cultura (PNAB), 
estabelecida pela Lei 
nº 14.399, de 08 
de julho de 2022, 
tem como principal 
propósito promover o 
desenvolvimento cultural 

em âmbito nacional, por 
meio de uma colaboração 
entre a União, o Distrito 
Federal, os estados e os 
municípios do Brasil.

Durante a reunião, os 
membros do Conselho 
Municipal de Cultura 
de Dionísio Cerqueira 
analisaram e debateram 
as diretrizes propostas 
para o Plano Anual de 
Aplicação dos Recursos 
(PAAR). Essas diretrizes 
são essenciais para 
garantir que os recursos 
destinados à cultura 
sejam aplicados de 
forma eficiente e que 

atendam às necessidades 
específicas da 
comunidade local.

O Conselho Municipal 
de Cultura desempenha 
um papel fundamental 
na definição das políticas 
culturais do município. É 
responsável por propor, 
analisar e acompanhar a 
implementação de ações 
que visam fortalecer e 
promover a cultura local, 
garantindo o acesso 
democrático aos recursos 
disponíveis.

Após a reunião, as 
diretrizes discutidas 
serão consolidadas e 

encaminhadas para 
aprovação. Uma vez 
aprovado o Plano 
Anual de Aplicação 
dos Recursos (PAAR), 
serão definidas as ações 
e projetos que serão 
beneficiados pelos 
recursos da Política 
Nacional Aldir Blanc 
em Dionísio Cerqueira, 
impulsionando assim o 
desenvolvimento cultural 
da região.

A reunião do Conselho 
Municipal de Cultura de 
Dionísio Cerqueira para 
debater as diretrizes do 
Plano Anual de Aplicação 

dos Recursos (PAAR) foi 
um passo importante 
na promoção e 
fortalecimento da cultura 

local. 
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Tem início as obras de revitalização do centro de 
Dionísio Cerqueira

GERAL.

Os trabalhos tiveram início na rua Mário Claudio Turra, com recapeamento asfáltico, que visa 
proporcionar melhores condições de transporte e segurança aos moradores

Um grande projeto 
de revitalização e 
recapeamento de ruas 
está em andamento no 
município de Dionísio 
Cerqueira. Após uma 
etapa que abrangeu a 
Avenida Washington Luiz 
e outras vias próximas, 
agora chegou a vez da 
região do centro.

As máquinas já 
começaram a trabalhar 
na rua Mário Claudio 

Turra, com a instalação 
de drenagem. Logo 
depois, essa mesma rua 
recebeu o recapeamento 
asfáltico. 

Após isto, as 
máquinas já estão 
trabalhando em outra 
rua, considerando que 
este projeto contempla 
nove ruas, melhorando 
a estética da via, mas 
também garantindo uma 
superfície mais segura 

e confortável para os 
pedestres e condutores.

A necessidade de 
revitalização se tornou 
evidente devido ao 
desgaste natural causado 
pelo intenso fluxo de 
veículos e pedestres ao 
longo dos anos. 

Com o recapeamento, 
espera-se eliminar 
buracos, fissuras 
e desníveis que 
comprometem não 

apenas a estética, mas 
também a segurança de 
todos que utilizam essa 
rua.

A vice-prefeita Bianca 
Maran Bertamoni 
comentou que a 
revitalização das ruas da 
cidade melhoram o visual 
urbano, a mobilidade 
urbana, valorização dos 
imóveis e uma melhor 
confiança nas pessoas 
quanto ao lugar onde 

moram, tornando-a 
ainda mais atrativa para 
moradores e investidores.

Com uma superfície 
asfáltica renovada e 
livre de imperfeições, 
os riscos de acidentes 
serão significativamente 
reduzidos, 
proporcionando uma 
experiência de trânsito 
mais tranquila e segura 
para todos.

Com uma via 

recapeada e revitalizada, 
os moradores e visitantes 
poderão desfrutar de 
uma experiência de 
trânsito mais confortável 
e segura, contribuindo 
para a construção de uma 
cidade ainda melhor para 
todos.
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“O amor, essa palavra tão bonita, é uma das 
que mais sofreu mudanças em sua viagem 
através do tempo. Mesmo assim, poucas 

palavras são tão necessárias em nosso dia a dia.”

ESTADO DO PARAnÁ
MunICÍPIO DE BOM JESuS DO SuL

PREfEITuRA MunICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 10/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
a CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 10/2024, TIPO MENOR PREÇO POR
ITEM,  no dia  20/06/2024,  às 13h30min,  que  tem por  objeto  a Execução de
recuperação e proteção de nascentes.
Recebimento das propostas: de 04/06/2024 às 08h30min até 20/06/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 20/06/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 20/06/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 28 de maio de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO REVOGADA

O Município de Bom Jesus do Sul - PR, torna público para ciência dos

interessados,  que o Processo Licitatório  nº  35/2024 –  Pregão Eletrônico  nº

17/2024, Objeto: “Aquisição de veículos para o Departamento de Saúde”, com

abertura  marcada  para  o  dia  04/06/2024  às  13:15hs  –  LOCAL  DE

REALIZAÇÃO: https://bllcompras.com, está REVOGADO.

Maiores informações, diretamente no Setor de Licitações, no horário das

08h00min às 11h30min e de 13h00min às 17h30min, na Rua São Paulo, nº

185,  Centro,  Bom  Jesus  do  Sul  -  PR  ou  solicitado  através  do  e-mail:

licitacoes@bomjesusdosul.pr.gov.br. Informações: Tel.: (46) 3548-2000.

Bom Jesus do Sul, 22 de maio de 2024.

HELIO JOSE SURDI

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 20/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 20/2024, TIPO MENOR PREÇO POR LOTE, no
dia 19/06/2024, às 13h30min, que tem por objeto a Aquisição e instalação de
biodigestor.
Recebimento das propostas: de 04/06/2024 às 08h30min até 19/06/2024 às
13h00min.
Abertura das propostas: 19/06/2024, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 19/06/2024, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.

Bom Jesus do Sul-PR, 28 de maio de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Contrato Nº:  004/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  QUIMICA E DEDETIZADORA FRONTEIRA LTDA 
CNPJ nº 12.951.287/0001-14
Valor......:  R$ 1.700,00 (um mil e setecentos reais)
Vigência...:  Início: 27/05/2024 Término: 26/05/2025
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 08/2024
Recursos...:  Dotação: 33.90.39.00.00 - Outros Serviços de Terceiros – Pessoa 
Jurídica - FONTE 1001
Objeto.....:  CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA SERVIÇOS DE
DEDETIZAÇÃO  E  DESINSETIZAÇÃO  NAS  DEPENDÊNCIAS  DA  CÂMARA  DE
VEREADORES DE FLOR DA SERRA DO SUL;

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 27/05/2024

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 07/2024
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 07/2024

Eu Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor da Serra
do Sul, Estado do Paraná, no uso das atribuições legais que me são conferidas por
Lei,  e  de  conformidade  com  o  dispositivo  na  Lei  Federal  14.133  e  Resolução  n°
12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 07/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  PARA  SERVIÇOS  DE  LIMPEZA  DE
CALHAS E RUFOS NO PRÉDIO DA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA
SERRA DO SUL. 

EMPRESA: EMANOEL JUNIOR RITTER CNPJ: 54.592.582-0001/71

ITEM ESPECIFICAÇÃO DO ITEM
UNIDAD
E

QUANT.
VALOR 
UNITÁRIO

VALOR 
TOTAL

01

Limpeza  de  rufo  e  calha
existentes  no  prédio  da
Câmara  de  Vereadores  de
Flor  da  Serra  do  Sul  num
total de 164 metros.  

Serviço 
de 
Limpeza 
Total

08 R$ 380,00 R$ 3.040,00

Valor 
total ..............................................................................................................
.....

R$ 3.040,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 27 de maio de 2024
b) Valor Total: R$ 3.040,00 (três mil e quarenta reais) 
c) Vigência: de 27/05/2024 a 26/05/2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 27 de maio de 2024.

________________________________
NELSON ALOISIO KUNSLER

PRESIDENTE

ESTADO DO PARAnÁ
MunICÍPIO DE fLOR DA SERRA DO SuL 

CÂMARA MunICIPAL DE VEREADORES

Contrato Nº:  003/2024
Contratante:  CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL - PR
Contratada.:  EMANOEL JUNIOR RITTER - CNPJ nº 54.592.582-0001/71
Valor......:  R$ 3.040,00 (três mil e quarenta reais)
Vigência...:  Início: 27/05/2024 Término: 26/05/2025
Licitação..:  Dispensa por Justificativa/valor  Nº.:  DL 07/2024
Recursos...:  Dotação: 33.90.39.00.00 - Outros Serviços de Terceiros – Pessoa 
Jurídica - FONTE 1001
Objeto.....:  CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  PARA  SERVIÇOS  DE  LIMPEZA  DE
CALHAS E RUFOS NO PRÉDIO DA CÂMARA DE VEREADORES DE FLOR DA
SERRA DO SUL.

Nelson Aloisio Kunsler
PRESIDENTE
Flor da Serra do Sul, 27/05/2024

ESTADO DO PARAnÁ
MunICÍPIO DE fLOR DA SERRA DO SuL 

CÂMARA MunICIPAL DE VEREADORES

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO N° 08/2024
DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 08/2024

Eu  Nelson Aloisio Kunsler,  Presidente da Câmara de Vereadores de Flor  da Serra  do Sul,
Estado  do  Paraná,  no  uso  das  atribuições  legais  que  me  são  conferidas  por  Lei,  e  de
conformidade com o dispositivo na Lei Federal 14.133 e Resolução n° 12/2023,

TORNO PÚBLICO

Para conhecimento de todos interessados que fica AJUDICADA e HOMOLOGADA a DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 08/2024, da(s) empresa(s) abaixo:

OBJETO:  CONTRATAÇÃO  DE  EMPRESA  ESPECIALIZADA  PARA  SERVIÇOS  DE
DEDETIZAÇÃO E DESINSETIZAÇÃO NAS DEPENDÊNCIAS DA CÂMARA DE VEREADORES
DE FLOR DA SERRA DO SUL.

EMPRESA QUIMICA E DEDETIZADORA FRONTEIRA LTDA – CNPJ: 12.951.287/0001-14

ITEM DESCRIÇÃO UNID.
QTIDADE

R$  VALOR
UNITÁRIO

R$  VALOR
TOTAL

01 

Dedetização  e
Desinsetização  da  parte
interna  da  edificação  da
Câmara  de  Vereadores  de
Flor da Serra do Sul (500m²)
e  das  áreas  externas
adjacentes, com aplicação de
intervalo de 06 meses. Além
do  controle  de  insetos  de
modo  geral,  e  juntamente
deverá  ser  realizada  a
aplicação  de  larvicida  para
combate da dengue incluindo
o  controle  do  mosquito  e
larvas

SERVIÇ
O

      

   02 R$ 850,00
R$ 1.700,00

a) Data da Homologação e Adjudicação: 27 de maio de 2024
b) Valor Total: R$ 1.700,00 (um mil e setecentos reais) 
c) Vigência: de 27/05/2024 à 26/05/2025.

Flor da Serra do Sul/PR, 27 de maio de 2024.

________________________________
NELSON ALOISIO KUNSLER

PRESIDENTE

ESTADO DO PARAnÁ
MunICÍPIO DE SAnTO AnTOnIO DO 

SuDOESTE
CÂMARA MunICIPAL DE VEREADORES

DECRETO N° 03, DE 28 DE MAIO DE 2024.

Decreta ponto facultativo no âmbito da Câmara de

Vereadores  de  Santo  Antonio  do  Sudoeste  e  dá

outras providências.

O Presidente da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste, Estado do

Paraná, SERGIO ANTONIO DE MATTOS, no uso de suas atribuições legais,  em

especial o disposto no artigo 23, inciso II, Lei Orgânica Municipal,

D E C R E T A

Art.  1º.  Fica  determinado  como  ponto  facultativo  o  expediente  no  âmbito  da

Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste no dia 31 de maio de 2024

(sexta-feira), em virtude do ponto facultativo do dia 30 de maio de 2024 - Corpus

Christi.

Art. 2º. Este Decreto entrará em vigor na data de sua publicação.

Gabinete do Presidente da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste-

PR, em 28 de maio de 2024.

PUBLIQUE-SE.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS

Presidente

EXTRATO ADITIVO Nº 1 DO CONTRATO Nº 2/2024
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2024

CONTRATANTE:  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  SANTO  ANTÔNIO  DO
SUDOESTE - PR

CONTRATADA: CONSTRUTORA E PAVIMENTADORA VALDUGA LTDA
CNPJ Nº 09.408.361/0001-46
Representante: GILMAR VALDUGA

OBJETO: Execução de Obra de reforma (revitalização e paisagismo) da sede
da Câmara de Vereadores,  localizada na Rua Prefeito  Armando Fassini,  nº
563, Centro, Santo Antônio do Sudoeste-PR.

VALOR: R$ 68.336,29 (sessenta e oito mil, trezentos e trinta e seis reais, com
vinte e nove centavos)

DATA DA ASSINATURA: 17/05/2024
 
Pela Contratante: SERGIO ANTONIO DE MATTOS – Presidente
Pela Contratada: GILMAR VALDUGA – Representante Legal

EXTRATO ADITIVO Nº 1 DO CONTRATO Nº 2/2024
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2024

CONTRATANTE:  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  SANTO  ANTÔNIO  DO
SUDOESTE - PR

CONTRATADA: CONSTRUTORA E PAVIMENTADORA VALDUGA LTDA
CNPJ Nº 09.408.361/0001-46
Representante: GILMAR VALDUGA

OBJETO: Execução de Obra de reforma (revitalização e paisagismo) da sede
da Câmara de Vereadores,  localizada na Rua Prefeito  Armando Fassini,  nº
563, Centro, Santo Antônio do Sudoeste-PR.

VALOR: R$ 68.336,29 (sessenta e oito mil, trezentos e trinta e seis reais, com
vinte e nove centavos)

DATA DA ASSINATURA: 17/05/2024
 
Pela Contratante: SERGIO ANTONIO DE MATTOS – Presidente
Pela Contratada: GILMAR VALDUGA – Representante Legal
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O treinamento proporcionou a união de esforços para 
fortalecer a rede de proteção e assistência na comunidade

GERAL.

Reunião cria plano de ação para 
atendimento às vítimas de violência

Profissionais e 
membros da comunidade 
se reuniram para debater 
e pactuar um protocolo 
de atendimento voltado 
às vítimas de violência, 
em reunião realizada 
junto ao Conselho Tutelar 
do município de Dionísio 
Cerqueira. 

Sob a liderança da 
pedagoga Cleucimara 
Molon Jubelli, a reunião 
visava aprimorar os 
mecanismos de proteção 
e assistência para aqueles 
que sofrem com tal 
flagelo.

O evento, que reuniu 
uma diversidade de 
profissionais, desde 
assistentes sociais até 
agentes de saúde, foi 
marcado pela reflexão 
profunda sobre os 
desafios enfrentados 
pelas vítimas de violência 
em Dionísio Cerqueira. 

Com um olhar sensível 
para a realidade local, 
Cleucimara Molon 
Jubelli conduziu o 
debate de forma 
dinâmica, incentivando 
a participação ativa de 
todos os presentes.

Durante a reunião, 

foram discutidas 
diversas estratégias de 
intervenção, visando a 
criação de um protocolo 
de atendimento 
eficaz e abrangente. 
Questões como 
identificação precoce de 
situações de violência, 
encaminhamento 
adequado das vítimas 
para os serviços de apoio 
e articulação entre os 
diferentes órgãos foram 
abordadas de maneira 
detalhada.

Um dos pontos-

chave do encontro foi 
o fortalecimento do 
compromisso coletivo 
em relação à proteção 
das vítimas de violência. 
Os participantes 
ressaltaram a importância 
da articulação entre 
os diversos setores da 
sociedade, incluindo 
governo, instituições 
de ensino, saúde e 
assistência social, para 
garantir uma resposta 
efetiva e integrada a esse 
grave problema.

Ao final da reunião, 

ficou estabelecido um 
plano de ação para 
a implementação 
e monitoramento 
do protocolo de 
atendimento às vítimas 
de violência em Dionísio 
Cerqueira. Esse plano 
inclui a realização de 
capacitações periódicas, 
a criação de uma rede de 
apoio interdisciplinar e a 
promoção de campanhas 
de conscientização na 
comunidade.

Governo do Estado entrega obra de expansão da 
radioterapia do Cepon e anuncia mais investimentos

O Centro de Pesquisas 
Oncológicas (Cepon), em 
Florianópolis, acaba de 
avançar mais um passo 
para a inauguração de um 
novo e moderno centro de 
radioterapia. O governador 
Jorginho Mello e a secretária 
de Estado da Saúde, Carmen 
Zanotto, entregaram nesta 
terça-feira, 28, a obra física do 
novo bunker, que irá abrigar 
um novo acelerador linear, 
ampliando a capacidade de 
atendimento do hospital.

O governador Jorginho 
Mello ressalta a importância 
do Cepon, e como ele auxilia 
todos os catarinense que 
procuram o seu serviço. 
“O Cepon é um centro de 
credibilidade. Credibilidade 
pelo o que realiza e o que 
faz. O Estado tem o prazer 
de estar junto e repassar 
recursos para fazer dar 
certo a esta instituição tão 

importante”, frisa.
Com investimento de R$ 

3,5 milhões, a obra física 
também inclui outros quatro 
novos consultórios, que vão 
expandir o atendimento a 
pacientes com câncer. O novo 
acelerador linear, já adquirido 
no valor de R$ 3,8 milhões, 
tem capacidade de realizar 
sessões de radioterapia 
de forma mais rápida, 
diminuindo os riscos de 
efeitos colaterais e toxicidade 
nos pacientes. Além disso, 
o equipamento permite a 
utilização de diversas técnicas 
de tratamento e a verificação 
de imagem pré-tratamento 
por meio da Radioterapia 
Guiada por Imagem (IGRT), 
garantindo uma abordagem 
mais precisa e eficaz.




